

## Lettre ouverte aux députés

22 juillet 2024

Madame la Députée, Monsieur le Député,

À la suite des récentes élections législatives, les sept fédérations et associations professionnelles soussignées – Enerplan, la FEDENE, France Renouvelables, France gaz, le Syndicat des énergies renouvelables, la SFEN et l'Union Française de l'Electricité – souhaite, par la présente, exprimer les attentes portées par le secteur énergétique pour accélérer la décarbonation de nos usages énergétiques, renforcer notre souveraineté industrielle et économique face au reste du monde et améliorer le pouvoir d'achat de nos concitoyens.

Au cours des prochains mois, vous aurez un rôle clé à jouer afin d'offrir aux acteurs industriels que nous représentons la visibilité et la stabilité dont ils ont besoin pour enclencher et optimiser les investissements permettant de garantir la sécurité énergétique, une transition énergétique accessible à tous les citoyens, la compétitivité de nos entreprises, et développer des emplois partout dans nos territoires.

### **1. Mettre en œuvre la nouvelle programmation pluriannuelle de l'énergie et la stratégie nationale bas-carbone permettant aux filières de s'organiser**

Nous appelons à publier les documents programmatiques basés sur le consensus des différentes concertations menées depuis plusieurs mois, permettant de maintenir la compétitivité du mix énergétique, garantir la sécurité d'approvisionnement pour les générations qui viennent, décarboner les usages énergétiques et faire de cette transformation un vecteur de réindustrialisation du pays.

Les stop and go sont préjudiciables à nos industries du temps long.

Afin de donner aux opérateurs de l'Etat (ADEME, ANAH, ...) les moyens d'accompagner la mise en œuvre des solutions de décarbonation, la stratégie pluriannuelle de financement de la transition écologique annoncée pour 2025 doit également être publiée. Ainsi, les collectivités pourront elles-mêmes s'engager dans cette transition.

### **2. Améliorer le pouvoir d'achat sans obérer les investissements d'avenir**

La facture d'énergie est une préoccupation majeure pour nos concitoyens et nos entreprises. Nous recommandons de :

- Réaliser la décarbonation des usages énergétiques afin de protéger les consommateurs de la volatilité des prix des énergies.
- Renforcer les dispositifs d'aides à destination des ménages modestes et très modestes (chèque énergie, MaPrimeRénov', soutien à la mobilité propre ...), des collectivités (rénovation des bâtiments publics et décarbonation des territoires ...).
- Mettre en œuvre des mesures permettant de mieux partager la valeur de la transition énergétique avec les territoires ainsi que leurs habitants et acteurs économiques.
- Mettre en œuvre la réforme du cadre de marché européen en utilisant les nouvelles possibilités de développement des contrats moyen-long terme et assurer une solidarité entre pays membres de l'UE nous permettant de faire face aux crises.

### **3. Renforcer la compétitivité des filières industrielles en France et en Europe**

Pour rester compétitifs sur la scène internationale et soutenir une base industrielle en France et en Europe, nos industries ont besoin d'un cadre favorable, au niveau national et européen, ainsi que d'un engagement fort de la part des pouvoirs publics. L'adoption récente du règlement européen dit « Net-Zero Industry Act » nous permet désormais de déployer au niveau national des politiques concrètes dans ce domaine.

Nous proposons de poursuivre et approfondir ainsi une politique industrielle ambitieuse des équipements stratégiques de la transition énergétique.

Notre système énergétique et nos filières industrielles sont à un tournant crucial. Elus de la Nation, vous aurez durant cette nouvelle mandature à engager la France dans une transition énergétique équitable et attractive. Nous avons besoin de prévisibilité et de stabilité pour attirer les investissements privés dans un cadre budgétaire contraint et préparer les compétences nécessaires à sa mise en œuvre aujourd'hui et demain.

Vous pouvez compter sur notre soutien et notre implication pour réussir la transition énergétique.